

A Quién Seguir – Haru 2012

por Alexander Herrmann

"En el nombre está la juventud" podría ser un buen subtítulo para este artículo. Has leído bien: no es "de" sino "está". No vamos a hablar de los jóvenes, que suelen hablar por sí solos con sus actuaciones, sino que vamos a ver a algunos de los rikishi que tienen un "waka" (joven) en su nombre y que algunas veces no son ya tan jóvenes.

El "waka" de más alto rango en Haru será **Tochinowaka**. Parece que va a ser sobrepasado por otros tres rikishi en su carrera por los puestos libres del sanyaku, pero incluso como M1 va a conseguir alcanzar un nuevo rango más alto en su carrera, algo con lo que está ya muy familiarizado (tres de sus últimos cinco torneos han sido con el rango más alto de su carrera). Y su camino no parece haberse acabado todavía. Cumplirá 24 años en abril y ¿qué podría ser mejor regalo de cumpleaños que la promoción de uno mismo a komusubi? Sin duda tiene capacidad para hacerlo.

Con su rango en enero **Wakakoyu** se ha ganado anteponer el título de "antiguo komusubi" a su nombre. Y siento decirlo pero creo que probablemente vaya a continuar así durante el resto de su carrera,

ya que no le veo de nuevo cerca del sanyaku. Es un claro ejemplo de "ascenso afortunado", pero estaría encantado si me demuestra mi equivocación y regresa a uno de los cuatro rangos más altos en algunos torneos más.

En Osaka **Wakanosato** alcanzará el 21º año de su carrera en el sumo. Y aún está muy lejos de ser un viejo guerrero. A los 35 años algunos incluso todavía lo llaman "joven". Aún le queda un montón de energía y cada vez que ha caído a Juryo (siempre a causa de lesiones, nunca a causa de malos resultados) ha regresado en uno o dos torneos: en 2000, en 2006, en 2009 y ahora en 2012.

Francamente, uno podría no haberlo esperado en el último caso, pero lo hizo. Y bien podríamos ver otro kinboshi u otro sansho para él en este año.

Wakanoshima de la Hanaregoma-Beya se ha movido lentamente desde su zona de confort hacia los rangos más altos de makushita. Hace apenas dos años se movía entre la cuarta y la tercera división, y ahora está llamando a las puertas de la segunda. Queda por ver si se puede adaptar a ese nivel. En sus doce años de carrera ha sido siempre un poco liviano con su

cuerpo más bien pequeño y por lo tanto sólo podemos esperar y verle en la parte superior de makushita en marzo.

Su compañero de heya **Wakaryusei** también es un peso ligero, con unos 130 kg. Después de un 4-3 como Ms46 subirá un poco más. Definitivamente tiene que ganar un poco más de peso para volver al rango más alto de su carrera hasta la fecha (Ms10) y pasarlo, ya que de lo contrario se quedará como un perenne makushita. Por otra parte está entre los rikishi más jóvenes de este artículo, por lo que podría pasar algún tiempo antes de que llegase a ser sekitori.

El hombre más joven en la lista, **Wakamisho**, tiene que competir en otros 100 ó más torneos para llegar a los números del más antiguo de este grupo. Está iniciando su segundo año en el Ozumo y después de un resultado global de 23-5 ya está en la zona media de makushita. A sus 20 años y con 161kg de peso aún le quedan un largo camino hacia arriba por recorrer. Será duro (como para todos los demás), pero sin duda lo afrontará con maestría.

¡Disfrutad del Haru Basho!